

4. Mai 2021

Medienmitteilung

Steffen Eychmüller wird neuer Chefarzt Palliative Care

Die Direktion der Insel Gruppe hat Prof. Dr. med. Steffen Eychmüller zum Chefarzt Palliative Care am Universitären Zentrum für Palliative Care am Inselspital, Universitätsspital Bern gewählt. Der ausgewiesene Palliativmediziner verfügt über grosse klinische Erfahrung und setzt in der Dienstleistung wie in der Forschung neue Schwerpunkte.

Das Inselspital bietet schwer kranken und sterbenden Menschen am Universitären Zentrum für Palliative Care eine umfassende und hochstehende Betreuung und Behandlung an. Dass dieses Angebot heute besteht, verdankt die Insel Gruppe wesentlich Prof. Dr. med. Steffen Eychmüller, der sich seit Jahren für eine Stärkung der Palliativmedizin in der Gesundheitsversorgung einsetzt. Die Direktion der Insel Gruppe hat Steffen Eychmüller an ihrer Sitzung vom 28. April 2021 zum Chefarzt Palliative Care gewählt, kurz davor hat die Universität Bern Steffen Eychmüller zum ausserordentlichen Professor ernannt. Urs Mosimann, Medizinischer Direktor der Insel Gruppe, freut sich über die Wahl: «Mit Steffen Eychmüller konnten wir einen ausserordentlich erfahrenen, vernetzten und erfolgreichen Chefarzt Palliative Care engagieren».

Innovator mit breitem Hintergrund

Steffen Eychmüller absolvierte sein Medizinstudium von 1981 bis 1987 an der Universität des Saarlandes in Homburg. 1988 erhielt er die ärztliche Approbation und promovierte an derselben Universität im Bereich Darmkrebs. Die Themenschwerpunkte Onkologie, Psychosomatik, Notfallmedizin und damit verbunden die Palliative Care setzte Steffen Eychmüller bereits früh in seiner ärztlichen und akademischen Laufbahn. So absolvierte er mehrere Fellowships in Australien und den USA. 1997 erlangte Steffen Eychmüller den Facharzttitel für Innere Medizin, im Jahr 2001 den FMH-Fähigkeitsausweis Psychosomatische Medizin und 2003 den Master in Medical Education. Ab 2006 war Steffen Eychmüller Leitender Arzt am Palliativzentrum des Kantonsspitals St. Gallen

und engagierte sich in diversen nationalen Gremien für einen zukunftsgerichteten Umgang mit der Palliative Care.

Neue Wege in der Gesundheitsversorgung von Schwerkranken

Steffen Eychmüller arbeitet seit Februar 2012 am Inselspital, Universitätsspital Bern. Dank seinem Engagement ist Palliative Care heute erfolgreich an der Insel Gruppe etabliert. So gibt es eine spezialisierte Bettenstation, ambulante Therapieangebote und Sprechstunden. Die Betreuung und Behandlung wird von einem interprofessionellen Team erbracht, wobei auch psychologische, soziale und spirituelle Bedürfnisse adressiert werden. Der Fachbereich Palliative Care ist im UCI, dem Tumorzentrum des Inselspitals, angesiedelt, steht jedoch auch Patientinnen und Patienten anderer Fachdisziplinen zur Verfügung.

«Das Universitäre Zentrum für Palliative Care am Inselspital spielt in der Versorgung dieser besonders vulnerablen Patientengruppe eine wichtige Rolle für den ganzen Kanton Bern», erklärt der neu gewählte Chefarzt und ausserordentliche Professor Steffen Eychmüller. «Schwer kranke und sterbende Menschen sind oft nicht mehr mobil. Um ihren Bedürfnissen gerecht zu werden und ihre Betreuung zu verbessern, bauen wir zusammen mit dem Kanton Bern eine mobile Palliative Care auf – wenn der Patient nicht mehr ins Spital kommen möchte oder kann, geht das Spital zum Patienten».

Wahl zum ausserordentlichen Professor der Universität Bern

Steffen Eychmüller setzt sich auch auf akademischer Ebene stark für seinen Fachbereich ein und hat diesen mit zahlreichen Publikationen wesentlich mitgeprägt. Auch im Bereich Weiterbildung gelingt es ihm, neue Massstäbe zu setzen. So hat er beispielsweise an der medizinischen Fakultät der Universität Bern erfolgreich einen CAS Palliative Care aufgebaut. Im April 2021 hat die Universität Bern Steffen Eychmüller zum ausserordentlichen Professor für Palliativmedizin gewählt. Es handelt sich dabei um eine neu geschaffene Professur.

Auskunft

- Prof. Dr. med. Steffen Eychmüller, Chefarzt Palliative Care, Universitäres Zentrum für Palliative Care, Inselspital
- Prof. Dr. med. Daniel Aebersold, Direktor University Cancer Center (UCI), Inselspital

Kontakt via Medienstelle: Telefonnummer +41 31 632 79 25; kommunikation@insel.ch

Bilder

Ein Bild von Prof. Dr. med. Steffen Eychmüller steht online bei der [Medienmitteilung](#) zur Verfügung.

Links

[Universitäres Zentrum für Palliative Care](#), Inselspital, Universitätsspital Bern

Die **Insel Gruppe** ist die schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. An den sechs Standorten der Gruppe (Inselspital, Aarberg, Belp, Münsingen, Riggisberg und Tiefenau) werden jährlich über 800'000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 60'000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten über 11'000 Mitarbeitende (inkl. Lernende).

University Cancer Center Inselspital (UCI) – Das Tumorzentrum Bern ist ein führendes universitäres Zentrum für Diagnostik und Therapie von Tumorerkrankungen. Patientinnen und Patienten mit einer Krebserkrankung finden ein umfassendes Angebot an individuell angepassten Behandlungsmöglichkeiten. Hoch spezialisierte Expertenteams beraten und behandeln in jeder Krankheitsphase nach neusten wissenschaftlichen Erkenntnissen und Standards. Weitere Informationen finden Sie [hier](#).

Besuchen Sie uns auch auf:

